

Conseil de sécurité

Briefing sur le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine Réunion d'urgence

New York, le 8 mars 2024
Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Je remercie le Sous-Secrétaire général, Mohamed Khaled Khiari, et la Directrice Lisa Doughten d'OCHA pour leurs exposés.

Alors que nous sommes entrés dans la troisième année de l'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine, la réunion d'aujourd'hui est un rappel de son impact dévastateur sur la population civile. La Suisse continue de déplorer le coût humain et les immenses souffrances causées par cette guerre. Chaque jour où les hostilités se poursuivent, le nombre de victimes civiles augmente, à l'instar des événements de la semaine écoulée.

Nous sommes troublés par l'intensification des attaques de missiles et de drones russes au cours des derniers jours et des dernières semaines. En fin de semaine dernière, plusieurs régions de l'est et du sud de l'Ukraine, dont Donetsk, Mykolayv et Kharkiv, ont été attaquées, faisant de nouvelles victimes et causant d'importants dégâts à des bâtiments résidentiels et à d'autres infrastructures civiles, dont un hôpital et des écoles.

Les attaques perpétrées à Odessa samedi dernier et il y a deux jours, lors de la visite du président Zelenskyy et du premier ministre Mitsotakis, ont été tragiques. Comme nous l'avons entendu, 12 personnes ont été tuées lors de la première attaque, dont plusieurs enfants. Il ne s'agit là que des derniers exemples d'attaques contre la ville, qui a subi d'énormes dégâts après des mois de frappes russes, détruisant et endommageant plusieurs sites culturels importants ainsi que des infrastructures portuaires et des silos à grains. Ceci nous rappelle à quel point cette guerre, au travers de son impact sur la sécurité alimentaire, a des conséquences délétères à travers le monde.

Monsieur le Président,

La Suisse condamne la nouvelle série d'attaques qui a fait de nombreuses victimes civiles. Ces attaques doivent cesser immédiatement. Nous réitérons notre appel au respect du droit international humanitaire et des droits de l'homme. Le droit international humanitaire interdit les attaques contre les civils, y compris contre les enfants, qui doivent être protégés à tout moment.

Nous réitérons l'importance de la lutte contre l'impunité pour les crimes les plus graves et soutenons les efforts nationaux, régionaux et internationaux en matière de responsabilité, y compris ceux de la Cour pénale internationale, qui a récemment délivré des mandats d'arrêt supplémentaires pour crimes de guerre et crimes contre l'humanité présumés.

J'exprime également ma gratitude pour le travail des acteurs humanitaires qui ont réagi rapidement aux attaques, y compris dans la ville d'Odessa. Leur travail, qu'il s'agisse des premiers secours, du soutien psychologique ou de la distribution d'aide d'urgence, reste indispensable et doit être protégé.

Enfin, la Suisse reste engagée en faveur d'une paix globale, juste et durable en Ukraine, conformément aux principes de la Charte de l'ONU. Dans l'intérêt de la protection de la population civile, une telle paix doit rester notre objectif principal.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr President,

I thank Assistant Secretary-General Mohamed Khaled Khiari and Director Lisa Doughten of OCHA for their presentations.

As we have entered the third year of Russia's military aggression against Ukraine, today's meeting is a reminder of its devastating impact on the civilian population. Switzerland continues to deplore the human cost and immense suffering caused by this war. Every day that hostilities continue, the number of civilian casualties rises, as the events of the past week have shown. We are disturbed by the intensification of Russian missile and drone attacks in recent days and weeks. At the end of last week, several regions in eastern and southern Ukraine, including Donetsk, Mykolayv and Kharkiv, came under attack, causing further casualties and extensive damage to residential buildings and other civilian infrastructure, including a hospital and schools.

The attacks in Odesa last Saturday and two days ago, during the visit of President Zelenskyy and Prime Minister Mitsotakis, were tragic. As we have heard, 12 people were killed in the first attack, including several children. These are just the latest examples of attacks on the city, which has suffered enormous damage after months of Russian strikes, destroying and damaging several important cultural sites as well as port infrastructure and grain silos. This reminds us of the extent to which this war, through its impact on food security, is having deleterious consequences throughout the world.

Mr President,

Switzerland condemns the new series of attacks which have claimed numerous civilian victims. These attacks must cease immediately. We reiterate our call for respect for international humanitarian law and human rights. International humanitarian law prohibits attacks on civilians, including children, who must be protected at all times.

We reiterate the importance of combating impunity for the most serious crimes, and support national, regional and international accountability efforts, including those of the International Criminal Court, which recently issued additional arrest warrants for alleged war crimes and crimes against humanity.

I would also like to express my gratitude for the work of the humanitarian actors who reacted swiftly to the attacks, including in the city of Odesa. Their work, whether in first aid, psychological support or the distribution of emergency aid, remains indispensable and must be protected.

Finally, Switzerland remains committed to a comprehensive, just and lasting peace in Ukraine, in accordance with the principles of the UN Charter. In the interests of protecting the civilian population, such a peace must remain our primary objective.

I thank you.